
28日 10点，在 3名律师陪同下，朱瑞峰
来到德外派出所对话重庆警方。11点40分
左右，3 名律师离开谈话室，由重庆警方对
朱瑞峰单独询问。

当晚5点半，朱瑞峰走出派出所。“我并
没有把证据交给重庆警方。”朱瑞峰说，在7个
小时的交谈中，重庆警方一直试图说服他将手
中的证据交给警方以协助调查，称当地领导非
常重视这个案子，但他一直以保护线人为由拒
绝。朱瑞峰说，自己手中确实还有淫乱视频案

中更多尚未落马的重庆高官的证据。
据朱瑞峰称，两名重庆来的警察分别为

一位副支队长和一名负责信息侦查的警
官。此前两人曾去朱瑞峰前妻家试图搜
查，在其前妻向他们出示了两人的离婚证
明后，两人才作罢。随后两人根据从其前
妻家取得的地址找到了朱瑞峰家。

朱瑞峰说：“他们其实就是为了抓住我
的线人，要不为什么带一个专门负责信息侦
查的警察来呢？”

朱瑞峰朱瑞峰 不雅视频爆料人
我的目的就是把真相发布出来

遭重庆警方跨省约谈7小时拒交证据
“警方想挖出我在公安局的线人”
不雅视频，警察称系敲诈嫌犯提供

朱瑞峰
警方想挖出我的线人

记者：为什么不把证据交给警方呢？
朱瑞峰：重庆来的两个警察有一个是专门

搞技术的，他们管我要证据，说要的就是我U盘
里的原文件。他们并不是真要取证，因为得到了
原文件他们就能通过技术手段找出我在重庆公
安局内部的线人，所以我不能把U盘给他们。

记者：从协助破案的角度讲，你愿意协助
警方吗？

朱瑞峰：我不能相信警方，如果真的是为
了破案，办案的应当是纪委和检察院，证据也
不应该交给警察。而我作为一名调查记者，
我应该把事件原原本本地调查出来发出报
道，一个记者去纪委举报那不就越位了吗？

记者：除了已公布的 11 名官员的视频
外，你还有其他高官的证据吗？

朱瑞峰：还有一些，但是证据还不足。作
为记者，我们有调查社会真相、传播真相的责
任。没有铁证，我坚决不能发，就因为我比较谨
慎，才让某些人拿我没办法。如果我的证据充
足了，我会第一时间发布这些官员的名字。

记者：网上有人说你别有用心，你怎么看？
朱瑞峰：有一些人一直在网上诋毁我，说

我别有目的，其实他们才是别有目的。我们
作为调查记者，职业道德是调查真相，我的目
的就是把真相发布出来。

重庆警方
不雅视频系敲诈嫌犯提供

（记者）问：朱瑞峰发布微博称，有警察
去家里找他，是否有此事？

（侦办肖烨敲诈勒索犯罪团伙专案组负
责人）答：确有其事。

问：为什么找朱瑞峰？
答：专案组在侦办肖烨犯罪团伙利用色情

勾引、密拍不雅视频、实施敲诈勒索一案过程
中，发现朱瑞峰曝光的雷政富不雅视频系该犯
罪团伙成员许社卿（已逮捕）向其提供。据许社
卿交代，因与肖烨分赃不均发生内讧，为达到报
复肖的目的，许于2012年11月初，与朱瑞峰熟
识的老乡王某一道赶到北京，将实施敲诈勒索
的不雅视频当面提供给朱瑞峰。

为彻底查清肖烨犯罪团伙敲诈勒索的案
情，配合反腐败工作的需要，专案组在北京警
方的协助下，依法找朱瑞峰核实了解相关情
况并提取相关证据。

问：朱瑞峰可否拒绝警方调查？
答：根据刑事诉讼法和刑法有关规定，公安

机关应依法向朱瑞峰调查核实情况，提取相关犯
罪证据，朱瑞峰有义务配合公安机关开展调查，并
提供相关证据。 据《京华时报》

朱瑞峰的朋友程海律师表示，重庆警方
的做法确实不可取。第一，既然对朱瑞峰是
协助调查，那么就应该由朱瑞峰本人来选择
调查地点，而不是在休息日的晚上直接登门

调查。第二，这件事既然在网上造成了这么
大的影响，重庆警方应当向公众发出一个情
况说明。“这两点重庆警方都没有做到，让我
们很失望”。

朱瑞峰日前表示，他手中还有至少 5
段重庆官员淫乱视频，“当时官职都比雷
政富大”，如果相关部门刻意掩盖，他会把
5 个高官的淫乱视频逐个曝光。（本报昨
日报道）

27 日晚上 6 点半，朱瑞峰在其北京家
中连发 5条微博求助，称有警察在其屋外，

“来了五个人，敲门敲得很急，三个是北京
警方的人，两个是重庆来的警察”。随后，
多名与朱瑞峰相熟的律师赶往他家。

当晚 8 点，朱瑞峰向门外的警察表示，
可以协助调查，但不应在休息时间，“可以明
天再到德外派出所”。经过 3 个小时的交
涉，当晚9点半，警察离开。

28日晨，朱瑞峰在去德外派出所前，在
微博上发布了“重庆性贿赂视频事件的声明
和委托”照片，文中称“委托北京外国语大学
教授展江老师作为与我家属的联系人；委托
中国著名调查记者王克勤老师为我的新闻

发言人，委托北京大学法学院教授贺卫方老
师为我的法律顾问团筹备人”。并称，“如果
我失去人身自由，就是我写血书更换律师也
是无效的”。文末，朱瑞峰不但签了名，还摁
上了手印。

民警上门交涉3小时

微博发委托书放狠话

交谈7小时拒交证据
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不雅视频重创重庆资本圈 某人爱去KTV业内皆知

“官员(的行为)不像官员，商人不像商
人！”1月28日上午11点，重庆一位国资上
市公司董秘说道，重庆国资系统的形象受本
次“不雅视频”事件影响严重。

1月25日，罗广正式辞任西南证券党委
副书记，并不再为公司拟任董事长。同日，
谢华骏亦向重庆机电辞任董事长。除了罗
广、谢华骏二人，本次落马的亦包括重庆城
投副总经理粟志光。

“因私生活不检落马并不出人意料，以前
就听说过某人平时喜欢在KTV唱歌，而且行
为比较放得开。”重庆一位资本界人士说道。

“不雅视频这种负面信息对重庆资本市
场的影响将会是多方面的，如再融资、IPO等
诸多环节。从历史经验来看，2012年2月份
以来，重庆发行的许多债券在同等条件下利
率要比其他地方高一些。”重庆当地一位观
察界人士表示。 中经
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重 庆 不 雅
视频爆料人朱
瑞峰日前表示，
除受到处理的
11名官员，他手
里还掌握多名
重庆市厅级以
上官员的不雅
视频。27 日晚
上 和 28 日 ，重
庆警方两名民
警来京要求朱
瑞峰协助调查，
朱瑞峰以保护
其在公安局内
部的线人为由
拒绝交出不雅
视频。28 日晚
10点半，重庆警
方发布消息称，
朱瑞峰的视频
系肖烨敲诈勒
索犯罪团伙成
员许社卿向其
提供，其有义务
配合调查，提供
证据。


